

Vortrag an den Ministerrat

Bericht des Produktivitätsrates: „Produktivitätsbericht 2023: Nachhaltige Wettbewerbsfähigkeit Österreichs“

Gemäß § 5 Z 5 des Fiskalrat- und Produktivitätsratgesetzes – FPRG 2021 (BGBl. I Nr. 226/2021) hat der Produktivitätsrat jährlich einen Bericht über die dem Bundesminister für Arbeit und Wirtschaft gegebenen Empfehlungen zu erstatten, den der Bundesminister für Arbeit und Wirtschaft dem Nationalrat und der Bundesregierung vorzulegen hat. Der Produktivitätsbericht wird 2023 erstmals vorgelegt und analysiert die mittel- bis langfristigen Herausforderungen der Wettbewerbsfähigkeit der österreichischen Wirtschaft. Anhand eines sehr umfassenden Begriffs der nachhaltigen Wettbewerbsfähigkeit, die auch soziale und ökologische Nachhaltigkeit umfasst, werden Herausforderungen der österreichischen Politik erörtert und insgesamt 47 Empfehlungen ausgesprochen. Insbesondere konzentriert sich der Bericht auf die Frage, wie die ökologische und die digitale Transformation vorangetrieben werden können.

In Entsprechung der zum Zeitpunkt der Berichterstellung geltenden Rechtslage lege ich als Bundesminister für Arbeit und Wirtschaft diesen Bericht vor und stelle den

Antrag,

die Bundesregierung möge den beiliegenden Bericht zur Kenntnis nehmen. Ich werde sodann diesen Bericht dem Nationalrat vorlegen und auch dem Bundesrat zur Information übermitteln.

4. Juli 2023

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher
Bundesminister